



La fiesta de los Tigres, las mamás de los Tigres y el Tigre Toño

Premian y festejan a campeones nacionales de futbol Down



Don Antonio Echevarría Domínguez y Grupo Álica reconocieron a los chicos de este equipo de fútbol por su campeonato nacional con un convivio en el que hubo música, comida, espectáculo y una bicicleta para cada integrante

¿Quién se está divirtiendo más? ¿Los Tigres, las mamás de los Tigres o el Tigre Toño?

Todos igual. Los Tigres de Álica de fútbol Down, sus mamás y el Tigre Toño (Antonio Echevarría Domínguez).

Fue el festejo de su coronación como campeones nacionales que les ofrece su patrocinador. Y el momento de cumplir la promesa de hacerles un regalo por cada gol, porque por goles no pararon: anotaron 66.

Los Tigres de Álica de fútbol Down se coronaron recientemente campeones nacionales en Cancún, Quintana Roo, tras vencer en la final a Tiburones de Veracruz, y fueron premiados por Grupo Álica, al brindarles un convivio en el que disfrutaron de música, un espectáculo, comida y una bicicleta como regalo para cada uno de los integrantes del equipo, con la presencia de don Antonio Echevarría Domínguez.

Jorge Enrique González
Javier Carrillo **PÁGINA 6A**

Consejero de la CANACO Proponen redadas en hoteles y posadas del centro

Hipólito Gutiérrez Zavala pide a las autoridades estatales que realicen operativos sorpresa en establecimientos que se encuentran en el primer cuadro de la ciudad para detener a ladrones que vienen del sur del país

Ante la falta de vigilancia policiaca en el Centro Histórico de Tepic, los robos a transeúntes se han incrementado durante las últimas semanas, aseguró Hipólito Gutiérrez Zavala, consejero de la Cámara Nacional de Comercio en la ciudad.

Fernando y Misael Ulloa **PÁGINA 5A**

NUESTRAS PLUMAS

La Serpentina
25 años haciendo personas "inteligentes"
Guillermo Aguirre

La gestión de gobierno en Nayarit
Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

Ventajas y desventajas
Redes sociales: su papel en procesos electorales
Ernesto Acero

PÁGINAS 2 Y 4A

Instala Congreso comité ex profeso

Dan puntual seguimiento a Consulta a Personas con Discapacidad

■ "Tenemos más de 500 opiniones, nosotros debemos encargarnos de que realmente sea visible": diputada Alba Cristal

Para dar continuidad a las propuestas hechas por las personas con discapacidad, el Congreso de Nayarit que preside la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, instaló el comité de seguimiento de la Consulta.

En su mensaje, la presidenta del Poder Legislativo expresó: "Estoy contenta porque en este proceso de consulta hubo más de 150 personas con discapacidad que estuvieron entregando sus inquietudes y opiniones,

esto conformadas también a través de 17 asociaciones que a su vez representaron a más de 840 personas, imaginense que tenemos alrededor de más de 500 opiniones acerca de este tema tan importante y prioritario para nuestro Estado, es algo de celebrar", remarcó.

"Les voy a comentar una vivencia; haciendo la despensa llega una señora con lágrimas en los ojos, me abraza y me dice: gracias

porque esta es la primera vez que yo veo que le dan voz a mi hijo, mi hijo es una persona con discapacidad y estuvimos presentes en la sede de Tepic, atendiendo el llamado y proporcionando opiniones necesarias para dar una vida más digna; ese es el resultado de esta consulta y nosotros debemos encargarnos de que realmente sea visible, y no es un tema de moda, es un tema que era urgente", afirmó la diputada Alba Cristal.

Finalmente, la legisladora local agradeció la participación de todas las autoridades en el proceso de consulta "quiero decirle gracias a todos los que han apoyado a que esto sea realidad, enhorabuena por las autoridades que se involucraron y que nos apoyaron y enhorabuena por todos ustedes tanto el público quienes dan seguimiento a este tema tan importante y sobre todo al comité de seguimiento".

Redacción

PÁGINA 5A

Vuelve MacStore a Tepic

Hoy es un día emocionante para los amantes de Apple en Tepic, ya que MacStore Tepic en Plaza Fórum está celebrando su gran reapertura con una variedad de promociones y descuentos exclusivos que no querrás perderte.

Redacción

PÁGINA 4A

Tercer Congreso Estatal de Biomedicina Reflexionan acerca de la interrelación de la salud humana, animal y ambiental

Norma Liliana Galván Meza, rectora de la UAN, precisó que estos eventos propician dinámicas e interacciones entre pares donde pueden reflexionar y analizar resultados de investigaciones

Redacción

PÁGINA 4A



Realizan pruebas gratuitas de detección de osteoporosis En la búsqueda de mejorar la calidad de vida en el estado

Las pruebas realizadas detectan también osteopenia, baja masa ósea y medición de pérdida de densidad mineral con lo que se puede predecir el riesgo de fracturas, sobre todo en personas adultas mayores

Redacción

PÁGINA 7A

La Serpentina

Por Guillermo Aguirre

25 años haciendo personas "inteligentes"

****Un producto que nació como parte de un trabajo de dos universitarios, ha hecho que hoy cualquier persona opine como el mejor experto en un determinado tema**

Realmente si vale la pena celebrar un hecho como el que GOOGLE festejó ayer, sucede que la empresa que algún tiempo estuvo ubicada en los países Bajos, y que hoy está en California, Estados Unidos de Norteamérica, salió a la luz pública hace un cuarto de siglo, y desde entonces, se democratizó el conocimiento, todos pueden ser inteligentes si así lo desean, todos pueden ser expertos en temas de los más variados, también si así lo desean y los estudiantes pueden hacer tareas sin tener que mover un solo libro y sin tener que buscar en el índice del libro y luego tener que requearse todo un tema ubicado en determinada página, para de ahí sacar un extracto y luego escribirlo y posteriormente presentarlo al docente.

Ahora, se busca el tema, se copia lo que se importante, se pega, y listo, ya tenemos a un hombre, o una mujer que investigó una gran tarea, en cuestión de minutos, un experto en un asunto.

Pues así es amigos, y amigas, Google está de fiesta, porque desde hace 25 años que nació, el mundo cambió, y aunque GOOGLE, no fue el primer buscador de internet, sí es el que más ha perdurado y evolucionado en el tiempo. Tanto así que en el 25º aniversario de su nacimiento no sólo sigue teniendo constantes cambios y actualizaciones, sino que también es la página de internet más utilizada, con 95,500 millones de búsquedas mensuales, de acuerdo con Similarweb.

GOOGLE, es la historia de una empresa cuyos dueños triunfaron a base de inteligencia pura, ciertamente el primer buscador de Internet se llamó "Archie" y fue creado por Alan Emtage, un estudiante de posgrado de la Universidad McGill en Montreal, Canadá. Archie se desarrolló en 1990 y era un sistema de indexación de archivos que permitía a los usuarios buscar archivos en servidores FTP (File Transfer Protocol). Aunque Archie no era un motor de búsqueda en el sentido moderno de rastrear páginas web, marcó el inicio de la búsqueda en internet.

Posteriormente, otros motores de búsqueda y sistemas de indexación, como Gopher y Veronica, surgieron en la década los 90, antes de que los motores de búsqueda web más conocidos, como Yahoo! y AltaVista se volvieran populares a mediados y finales de esa década. Google fue fundado en 1998, pero junto con Yahoo!, son los únicos buscadores que sobrevivieron la década.

Hay muchas cosas involucradas en la construcción de un motor de búsqueda. Si bien parece bastante simple, pues se escribe una pregunta y encontramos resultados que coinciden, Google ha asumido muchos desafíos técnicos para hacer el buscador que conocemos hoy en día.

"La realidad es que el Buscador nunca es un problema resuelto. Los desafíos evolucionan porque internet, como el mundo, está en constante cambio", dice el director de Comunicación de GOOGLE en nuestro país.

Ahora veamos porque este buscador que ayer cumplió 25 años de haber iniciado su funcionamiento tiene tanto éxito:

1. Comprender toda la información del mundo: se enfocan en entender toda la información en palabras en páginas web, en imágenes o videos, melodías de canciones o incluso en los lugares y objetos que nos

rodean. Incluso, una de las posibilidades en el buscador de Google es la opción "Google Imágenes", donde puedes subir una imagen directamente y te brindará los resultados. Otra de las opciones es "búsqueda por voz", que puede ser especialmente útil para personas con alguna discapacidad.

2. Verificación de información: las personas confían en la Búsqueda de Google para obtener información. Por ello, anualmente se enfocan en lanzar cambios para mejorar la búsqueda. Ejemplo de ello es el Fact Check Explorer que, aunque no está disponible en todos los idiomas, se pueden identificar aquellas noticias que alguien ya buscó, con el fin de determinar de dónde proviene una noticia falsa. La Búsqueda avanzada es otro recurso para optimizar y acotar los resultados de Google.

3. Privacidad y seguridad: para mantener seguras a las personas y sus datos, invierten en privacidad y seguridad. "Hemos liderado la industria en mantener a las personas seguras mientras realizan búsquedas con Navegación segura y protección contra spam, y estamos comprometidos a brindar a cada usuario las herramientas que necesita para tener control de su privacidad".

Y en cuarto lugar, quizá lo más importante, en este buscador todos tienen los mismos derechos, el Acceso es abierto: Google es gratuito para todas las personas, accesible desde cualquier dispositivo, en más de 150 idiomas y en más de 190 países.

Ahora bien, para los que como buenos mexicanos creemos que las cosas van a salir bien, porque la suerte nos va a ayudar, claramente les puedo confirmar que esto no es así, por ejemplo, en el 2021, en la empresa GOOGLE, se realizaron más de 800,000 experimentos y pruebas de calidad que dieron como resultado más de 5,000 mejoras en su buscador.

Las polémicas en torno al buscador de Google En fin, en este motorcito-como le llaman coloquialmente- buscador, se puede leer desde un tema bíblico, un tema de una religión, filosofía, historia, matemáticas, ciencia, biografías de personajes de todo el mundo, yo mismo para hacerles este comentario, estoy utilizando los datos que el propio GOOGLE, me proporcionan.

Un dato más, Google se ha convertido en el buscador por excelencia. Tal es así que pronto se empezó a utilizar la expresión googlear para referirse a buscar a través de Internet, concretamente a través de este buscador.

Tal es así que la palabra acabó siendo valorada como la más útil de 2008 por la Sociedad Americana de Dialectos, dada la cantidad de gente que la estaba ya utilizando. Tal relevancia fue cobrando la palabra, que años después incluso el director de la Real Academia Española manifestó la posibilidad de incluir la palabra en su diccionario.

Entonces entró en juego Google, el cual no es partidario de incentivar el uso de cualquier palabra relacionada con su marca registrada para evitar un desgaste de la marca, como sí le ha ocurrido a otras marcas. Tal es así que incluso Google envió una carta a WordSpy (web dedicada a recopilar neologismos) para que no usasen la palabra... benditas sean las redes sociales cuando nos convienen... hasta mañana

LA GESTIÓN DE GOBIERNO EN NAYARIT

Por Juan Alonso Romero

Derivado de las giras del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, se pueden realizar los comentarios correspondientes a su segundo año de gestión de gobierno. Donde ha llevado al estado, rumbo a los objetivos de desarrollo de acuerdo con el Plan General correspondiente a su sexenio. El cual está enlazado con los objetivos planteados en el Plan Nacional de Desarrollo del presidente Andrés Manuel López Obrador.

EN LA CAPITAL

En Tepic, el mismo gobernador ha dado cuenta de las mejoras en las instalaciones del internado para niñas y niños "Juan Escutia", con inversión propia del gobierno del estado. De la reparación y mantenimiento del tanque que abastece de agua al parque de La Loma, que está en ejecución. Del mantenimiento del puente que pasa junto a la Colonia 2 de agosto, en la salida que da rumbo a Guadalajara, con la participación de la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas federal.

EN EL SUR

Así como la nueva cancha de usos múltiples con domo en la escuela Primaria Benemérito de las Américas, en Ixtlán del Río, donde se están invirtiendo 10 millones de pesos, de recursos propios del estado.

PARA EL ESTADO

O la labor de coordinación que el gobierno viene realizando para lograr a la brevedad una notoria mejora a la Clave Única del Registro Nacional de población.

Que, en la nueva modalidad, contará con la fotografía del interesado.

Documento que facilitará una mejor identificación de cada persona a lo largo y ancho del territorio nacional.

EN SANTIAGO

Con el beneplácito de los habitantes de la zona rural de Santiago y la gratitud del presidente municipal Eduardo Lugo, el gobernador realizó una reciente gira de trabajo. Donde supervisó obras que nunca antes se hicieron y ni siquiera las personas soñaron con tener realizadas.

Como la pavimentación del camino a Mojarritas.

O el drenaje y la planta de tratamiento de Pozo de Ibarra.

Así como la rehabilitación de

la escuela primaria Benito Juárez en la cabecera municipal de Santiago Ixcuintla.

EN SAN BLAS

Una obra anhelada por maestras, maestros, padres de familia y alumnos, se hizo realidad en San Blas: la remodelación de Escuela Secundaria "Cristóbal Colón". Son obras muy importantes para impulsar a la educación pública del estado, en condiciones de seguridad y de dignidad. La sociedad en general y el presidente municipal de San Blas José Barajas, le han expresado su gratitud y reconocimiento al gobernador, por esta obra ya tan necesaria.

EN COMPOSTELA

En Compostela, después de meses de trabajos, se están concluyendo las obras de remodelación integral del Estadio de Béisbol "Gilberto Flores Muñoz, en la salida carretera del entronque con rumbos a Tepic y a Bahía de Banderas.

Con una mejora total a su campo de juego.

A sus graderías, con butacas nuevas.

Y mantenimiento integral a todo el estadio.

Misma que en breve, será entregada a la comunidad.

Sobre esta obra, el gobernador ha recibido el reconocimiento de los deportistas, de la sociedad y del Ayuntamiento que preside Romina Chang. Quien ha mostrado además su gratitud, por todos los apoyos que el gobernador le ha brindado a Compostela.

EXPORTACIONES DE AGUACATE

Con datos del INEGI, ha informado el gobierno del estado, que se han logrado realizar exportaciones de aguacate nayarita de primera calidad, en los últimos dos años, por 400 millones de dólares. Con beneficio a los productores, trabajadores agrícolas y a jornaleros.

CAMARÓN

De acuerdo con las estimaciones del Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera—SIAP—, ha informado el gobierno del estado, que, al cierre de 2023, la producción de camarón en Nayarit alcanzará las 17 mil 238 toneladas. Lo que consolida al estado, como el tercer mayor productor de camarón del país. En todas estas obras y acciones, está clara la actividad, inversión y gestión del gobernador y del gobierno del estado.

MONITOR POLÍTICO

Julio Casillas Barajas

Meridiano

Meridiano de Nayarit

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director general
JORGE ENRIQUE GONZÁLEZ

Jefa de redacción
YUVENIA ULLOA
meridianoredaccion@gmail.com

Editor responsable
JORGE ENRIQUE GONZÁLEZ
jorgeoptima@gmail.com

Comercialización
SERAFIN CORDERO ROBLES
ventas@meridiano.mx
Tels. (311) 214.38.09, 210.32.11
Oficinas Generales:
Independencia #335 Tepic, Nayarit

Publicación de edición de lunes a sábado autorizada. Año 38, No. 13,350 Registro de SEPOEMEX Número 10881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título en trámite. Certificado de Licitud de Contenido en trámite. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas CODIGO ISSN-0128-509. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANIERM 6029-93. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales, aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos SA de CV, Luz Savignon No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La torre de papel, Club de periodistas de México, Filomeno Mata 6-A CDMX. Oficinas Generales, editado, impreso y distribuido por: Compañía Editorial Alpegor S de R L, Av. Independencia #335, fracc. Las Aves, C.P.63157. Tepic, Nayarit, México.

Crece la importancia de la Transparencia en México

• **En 2022, el 79.1 % de las instituciones públicas estatales tenía un Comité de Transparencia.**

• **Día Internacional del Derecho de Acceso Universal a la Información**

Para bien de todas y de todos, la importancia de la Transparencia en México crece, y con ello —seguramente—, la rendición de cuentas. Según el INEGI, en 2022, las instituciones del ámbito estatal recibieron 75.8 % más solicitudes de acceso a la información pública que en 2015 y en ese mismo año, el 79.1 % de las instituciones públicas estatales tenía un Comité de Transparencia. Por otra parte, del 2020 a 2022, más de 93 % de las solicitudes de información que recibieron las instituciones estatales se respondió dentro del plazo legal establecido, eso habla bien del compromiso y responsabilidad en auge en los estados.

DÍA INTERNACIONAL DEL DERECHO DE ACCESO UNIVERSAL A LA INFORMACIÓN

Desde 2015, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) conmemora cada 28 de septiembre el Día Internacional del Derecho de Acceso Universal a la Información. El objetivo es reafirmar la importancia del derecho a buscar, recibir y difundir información. Garantizar el acceso a la información contribuye al cumplimiento de las metas 16.6 y 16.10 de los Objetivos del Desarrollo Sostenible, ya que la transparencia es parte integral de un gobierno democrático y es la vía para que la ciudadanía conozca las decisiones

CONMEMORACIÓN VIGENTE Y DESTACADA

Y es que hay una cuestión muy importante: en México, el artículo 6° de la Carta Magna establece que el Estado debe garantizar el derecho a la información pública y determina que los sujetos obligados deben transparentar y permitir el acceso a la información que poseen. Entre los sujetos que deben cumplir con dichas obligaciones se encuentran las instituciones de las administraciones públicas de los tres niveles de gobierno. En el marco de este día, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) pone a disposición del público estadísticas relacionadas con los mecanismos de acceso a la información de las instituciones de las administraciones públicas estatales, así como la atención que brindaron a las solicitudes de información recibidas entre los años 2015 y 2022 Estos datos provienen del Censo Nacional de Gobiernos Estatales (2021 a 2023) y del Censo Nacional de Gobierno,

Día Internacional del Derecho de Acceso Universal a la Información



Seguridad Pública y Sistema Penitenciario Estatales (2016 a 2020).

A CUMPLIR LAS INSTITUCIONES

No basta con las conmemoraciones o tradiciones, debe ser cultura general, aplicación constante y permanente, compromiso fijo y permanente, legal y moral, transparentar el uso de los recursos públicos, rendir cuentas, transparentar las funciones públicas y actuar en el marco del derecho con honestidad, honradez y probidad ante el pueblo. Ya basta de excesos, malos manejos, corrupción y ejercicios indebidos. La ley es la ley.

VEREMOS Y DIREMOS.

Visítanos, nos renovamos. MacStore Tepic



MacStore

Hasta 18 meses sin intereses.*

*Hasta 18 meses sin intereses con TDC HSBC, BBVA y NU. Hasta 15 meses sin intereses con TDC Citibanamex, American Express, BanBajo y Banorte. Hasta 12 meses sin intereses con TDC Santander y Scotiabank participantes. Cat. 0% informativo para MSI. Aplican cambios sin previo aviso. Consulta términos y condiciones en tienda. Vigencia al 31 de octubre del 2023. TM y © 2023 Apple Inc. Todos los derechos reservados.



Premium
Partner

Ventajas y desventajas

Redes sociales: su papel en procesos electorales

ESCRIBE: ERNESTO ACEROC.

Una elección se gana con votos, no con "likes". Esos "likes" son los que suelen buscarse en las redes sociales, de manera afanosa. Hay quienes viven de ellos y otros que mueren por ellos. La mayoría de las personas, acceden a las redes sociales movidos por temas sexuales, por modas, para comunicarse con pequeños grupos de amigos o familiares.

Esas redes sociales ya han sido utilizadas también con fines políticos y electorales. Incluso han sido utilizadas en movimientos sociales como en el caso de la primavera árabe. No obstante, no existen, hasta ahora, evaluaciones, mediciones que nos revelen el grado de influencia en esos movimientos sociales.

Hasta ahora no podemos saber cuántos votos recibió un candidato en una elección,

por influencia de las redes sociales. No sabemos cuántas personas se sumaron a movimientos sociales por influencia de lo publicado en las redes sociales.

De lo que existe mayor evidencia, es del uso de fuertes sumas de dinero destinadas a inyectarse a movimientos sociales o a campañas electorales. De eso no hay duda: se requieren grandes sumas de dinero o de fuerte respaldo social a un movimiento, para lograr resultados favorables en las redes sociales. El éxito en las redes sociales no garantiza en éxito en las urnas electorales.

¿Qué garantiza el uso de las redes sociales en los procesos electorales? El uso de las redes sociales garantiza la respuesta casi inmediata a los ataques provenientes de "enemigos" o de "adversarios". Usar las redes sociales también garantiza el acercamiento de información

a vastas comunidades. El uso de las redes sociales se parece a un avión que atraviesa el cielo lanzando panfletos para que lleguen a lectores conocidos y desconocidos.

Las redes sociales tienen una igual o mayor cobertura demográfica que la televisión en su mejor momento. Esas mismas redes sociales tienen una mayor o igual cobertura que la radio. La radio ha logrado mantener una mayor cobertura que la televisión, hasta ahora. Tanto radio como televisión acabarán por hundirse en el olvido en la medida que la conectividad o acceso a internet se facilite a la población (por razones económicas, principalmente).

Las redes sociales siguen siendo una forma incipiente de comunicación. Aún están muy lejanos los escenarios asimovianos. No obstante, a estas alturas podría asegurarse que en su actual

estatus evolutivo, tienen una mayor influencia que la radio o la televisión.

Ni la radio ni la televisión tienen el poder de la inmediatez que tiene internet. Ni la radio ni la televisión pueden comunicar con la misma celeridad que internet, un hecho, un acontecimiento.

Su inmediatez, hace de internet (en especial de las redes sociales), un instrumento deseado para quienes actúan en la escena pública. La comunicación gubernamental por las redes sociales aún deja mucho que desear; internet solamente sirve para resolver el desafío de la transparencia, misma que no se resuelve con aparatos burocráticos, sino con voluntad política. La comunicación política y en especial la comunicación electoral, está en peores condiciones que la gubernamental.

En redes sociales no se observa una actividad propositiva. Lo que se percibe, son montañas de ataques mutuos. De estos existen diversos estudios, que han servido para detectar el uso de "bots". Los ataques que se registran en las redes sociales son contra campañas que se conciben y despliegan para dañar la

imagen de los competidores.

Las contra campañas, no son críticas, sino simples ataques en los que se suele valer de todo. En redes sociales es común que se tire la piedra y se esconda la mano. Esos ataques tienen en la vida privada una mina de elevado poder destructivo. La vida privada es una fuente inagotable de material destructivo; es una mina dado que la vida privada se ataca con información, con chismes o con pura y vil imaginación. De ser información, en realidad es cosa que a nadie debería importar, pero el morbo es grande y perjudicioso. Si es chisme lo que se dice de la vida privada, tampoco debería manejarse porque sigue siendo espacio intocable. Si es imaginación con lo que se ataca la vida privada, se entra a un espacio en el que no queda ladrillo sobre ladrillo, ni en el lado de tirios, ni en el de troyanos.

Las redes sociales pueden llegar a tener un efecto en el ánimo de los electores, de suma cero. Una campaña propositiva suele no tener efecto alguno, excepto si agrega la variable demagogia. La demagogia detona ataques en contra o más demagogia.

Una campaña de ataques

puede tener un mayor efecto entre los electores. Aquí es donde aparece el concepto "fake news". Estas no son sino mentiras, simplemente mentiras o noticias falsas. Esas falsas noticias pueden ser difundidas citando medios reales o inexistentes para lograr mayor credibilidad de los destinatarios. La falsa noticia generalmente es un ataque revestido de información.

Se sabe que buena parte de los electores emite su voto movido más por sentimientos que por razonamientos. Una buena parte de las falsas noticias se conciben para provocar el malestar de la población contra un personaje. A eso le apostaron los publicistas de Felipe Calderón, que presentaban a Andrés Manuel López Obrador como "un peligro para México". En 2018, los malquerientes de López Obrador intentaron promover el odio en su contra, pero fracasaron.

Las redes sociales no son el mejor medio para realizar una campaña electoral. No obstante, no usarlas puede constituir un error. Las elecciones se ganan con votos; para eso se requiere construir redes políticas.

Tercer Congreso Estatal de Biomedicina

Reflexionan acerca de la interrelación de la salud humana, animal y ambiental

Norma Liliana Galván Meza, rectora de la UAN, precisó que estos eventos propician dinámicas e interacciones entre pares donde pueden reflexionar y analizar resultados de investigaciones

Redacción

Un espacio de encuentro, reflexión y aprendizaje sobre cómo la innovación y conocimiento pueden ayudar a mejorar el entorno, se llevó a cabo la inauguración del 3er Congreso Estatal de Biomedicina Nayarit 2023 "Paradigma del One Health", durante el 27 y 28 de septiembre, organizado por la Licenciatura en Biomedicina Ambiental Traslacional (LIBAT) y la Dirección Especializada de Educación Virtual, de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN).

Cabe mencionar que el paradigma *One Health* o "una sola salud", plantea una visión ecocéntrica integral de la salud humana, animal y ambiental, donde las realidades coexisten influyéndose mutuamente, al comprender y abordar las necesidades actuales bajo este esquema, permitirá

trasladar el conocimiento a soluciones para los desafíos ambientales actuales y mejorar la salud en un mundo interconectado.

Norma Liliana Galván Meza, rectora de la UAN, precisó que estos eventos propician dinámicas e interacciones entre pares donde pueden reflexionar y analizar resultados de investigaciones, así como las novedades sobre temas actuales en los cuales deben centrarse, por lo que espera sea enriquecedor tanto para la comunidad estudiantil y el personal investigador de la UAN e instituciones invitadas.

De la misma manera, señaló que desde la teoría y práctica del conocimiento científico puedan implementar estrategias para generar la diferencia en el ámbito social y trascender del ámbito académico llevando a crear más oportunidades y

soluciones que requieren los diferentes contextos en la región donde se encuentren desde los aspectos humanos, ambiental y animal.

Alma Betsaida Benitez Trinidad, coordinadora del programa académico de la LIBAT, puntualizó que la interrelación y comprensión de la salud humana, ambiental y animal, puede tener un impacto directo en la forma de vida que se desarrolla actualmente; asimismo, es una oportunidad obligada en la búsqueda un mejor futuro que fomente la innovación en la salud de todos los seres vivos.

Paúl Rafael Siordia Medina, director del

Centro Especializado de Educación Virtual, mencionó que en un espacio de reflexión como lo es un congreso, el estudiantado puede incrementar sus conocimientos y además aplicar lo que han aprendido dentro de las aulas, además de enriquecerse a través de lo que las y los expertos en el área vienen a exponer durante sus conferencias.

Es importante mencionar que, se desarrollarán 7 conferencias magistrales con expertos de diversas instituciones educativas, el conversatorio "Biomedicina ambiental, paradigma del One Health" y la presentación de carteles.



Vuelve MacStore a Tepic

Redacción

Hoy es un día emocionante para los amantes de Apple en Tepic, ya que MacStore Tepic en Plaza Fórum está celebrando su gran reapertura con una variedad de promociones y descuentos exclusivos que no querrás perderte.

Para todos los aficionados de Apple, esta es la oportunidad perfecta para actualizar tus dispositivos o adquirir ese producto que tanto deseas. Durante esta gran reapertura, MacStore

Tepic ofrece un 10% de descuento en todos los ordenadores Mac y un 10 por ciento de descuento en todas las iPad. Además, puedes estrenar un iPhone desde \$379 al mes con "iPhone for Life" o un iPad desde \$259 al mes. Los titulares de tarjetas Citibanamex disfrutaron de ofertas adicionales. También, obtén un 25 por ciento de descuento en accesorios como micas y fundas. ¡No te lo pierdas!

Sujeto a términos y condiciones. Consulta en la tienda para más detalles.



SEPTIEMBRE MES DEL TESTAMENTO

¿Qué es un Testamento?

Es un acto por el que una persona decide el destino de sus bienes para después de su muerte.

PERSONAL

Únicamente una persona puede testar en un solo documento, nadie puede realizarlo por ti.

REVOCABLE

Se puede modificar cuantas veces lo desees, por cada nuevo testamento el anterior a éste queda sin efecto.

LIBRE

Nadie te puede presionar ni obligar a realizarlo, tu eres libre de decidir.



SEPTIEMBRE MES DEL TESTAMENTO

hasta en un
65%
descuento

en la expedición de Testamentos.

¡Acude a tu Notaría Pública de preferencia!

Vigencia: 01 al 30 de Septiembre del 2023

Asegura el gobernador navarro El Nayarit de salud plena está al alcance de la mano

Gracias al esfuerzo y capacidad de las y los médicos, enfermeros, técnicos, administrativos y personal de apoyo que hace posible esta transición al bienestar, publicó el mandatario estatal en sus redes sociales

cortes, que permitirá diagnosticar y tratar varios de los cánceres más agresivos; un suministro cercano al 100 por ciento en medicamentos; un Hospital de la Mujer cercano a concluirse

y un nuevo Hospital General a punto de concretarse, todo ello enmarcado en el nuevo modelo de atención universal a través de IMSS-Bienestar, porque el Nayarit de salud plena que todos sueñan está al alcance, gracias al esfuerzo y capacidad de las y los médicos, enfermeros, técnicos, administrativos y personal de apoyo que hace posible esta transición al bienestar.



Redacción Quintero informó que este miércoles las y los nayaritas tienen el tomógrafo de 64

Consejero de la CANACO

Proponen redadas en hoteles y posadas del centro

Hipólito Gutiérrez Zavala pide a las autoridades estatales que realicen operativos sorpresa en establecimientos que se encuentran en el primer cuadro de la ciudad para detener a ladrones que vienen del sur del país

Fernando y Misael Ulloa

Ante la falta de vigilancia policiaca en el Centro Histórico de Tepic, los robos a transeúntes se han

incrementado durante las últimas semanas, aseguró Hipólito Gutiérrez Zavala, consejero de la Cámara Nacional de Comercio en la ciudad.

Explicó que los ladrones cometen los robos a plena luz del día, han despojado de grandes cantidades de dinero a quienes salen de alguna institución bancaria y los policías municipales no detienen a nadie: "Los robos los pueden cometer a las doce del día, a la una o dos de la tarde y nadie se da cuenta".

Lamentó que los agentes de la policía de Tepic no tengan la capacidad para arrestar y presentar ante la autoridad a los ladrones: "Es

lamentable que a pesar de los robos, los agentes de la policía municipal de Tepic no detengan a nadie, lo que significa que los ladrones están actuando con total impunidad".

El entrevistado aseguró que los asaltantes provienen de otras entidades: "Los rateros no son de Tepic, no son del estado, ellos vienen del sur del país y están trabajando con total libertad aquí en la capital".

Ante los pobres resultados de los agentes de la policía, el consejero de la Cámara Nacional de Comercio, Hipólito Gutiérrez Zavala pide a las autoridades estatales que realicen operativos sorpresa en las posadas y hoteles que se encuentran en el primer cuadro de la ciudad, esto con la finalidad de atrapar a los ladrones que desde hace varios meses están operando con total impunidad en la ciudad de Tepic.



Instala Congreso comité ex profeso Dan puntual seguimiento a Consulta a Personas con Discapacidad

"Tenemos más de 500 opiniones, nosotros debemos encargarnos de que realmente sea visible": diputada Alba Cristal

Redacción

Para dar continuidad a las propuestas hechas por las personas con discapacidad, el Congreso de Nayarit que preside la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, instaló el comité de seguimiento de la Consulta.

En su mensaje, la presidenta del Poder Legislativo expresó: "Estoy contenta porque en este proceso de consulta hubo más de 150 personas con discapacidad que estuvieron entregando sus inquietudes y opiniones, esto conformadas también a través de 17 asociaciones que a su vez representaron a más de 840 personas, imagínense que tenemos alrededor de más de 500 opiniones acerca de este tema tan importante y prioritario para nuestro Estado, es algo de celebrar", remarcó.

"Les voy a comentar una vivencia; haciendo la despensa llega una señora con lágrimas en los ojos, me abraza y me dice: gracias porque esta es la primera vez que yo veo que le dan voz a mi hijo, mi hijo es una persona con discapacidad y estuvimos presentes en la sede de Tepic, atendiendo el llamado y proporcionando opiniones necesarias para dar una vida más digna; ese es el resultado de esta consulta y nosotros debemos

encargarnos de que realmente sea visible, y no es un tema de moda, es un tema que era urgente", afirmó la diputada Alba Cristal.

Finalmente, la legisladora local agradeció la participación de todas las autoridades en el proceso de consulta "quiero decirle gracias a todos los que han apoyado a que esto sea realidad, enhorabuena por las autoridades que se involucraron y que nos apoyaron y enhorabuena por todos ustedes tanto el público quienes dan seguimiento a este tema tan importante y sobre todo al comité de seguimiento".

En el marco de este evento la presidenta del Congreso tomó protesta de ley a las y los integrantes del comité de seguimiento en relación a los resultados de la consulta a Personas con Discapacidad.

Se contó con la presencia de personas con discapacidad, asociaciones, organizaciones, representantes populares, autoridades del DIF Estatal, del Centro de Rehabilitación y Educación Especial, del Consejo Estatal para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, del Instituto Estatal Electoral, de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos y de la Universidad Autónoma de Nayarit.



FIRMAN ALTOR Y AMERRA ACUERDO LEGAL QUE PERMITIRÁ INICIAR LA EVENTUAL RECUPERACIÓN DEL INGENIO PUGA, EN NAYARIT

- Firmaron un acuerdo de asociación en los derechos de litigio relacionados con el crédito en default que mantiene el Ingenio Puga con AMERRA
- Tales derechos de litigio incluyen las garantías hipotecarias y prendarias sobre la unidad industrial, la totalidad de la tierra, derechos de agua, maquinaria y equipo, así como las acciones del Ingenio, por lo que Altor se presenta ya como una parte interesada con garantías reales
- Este convenio permitirá iniciar la ruta para un posible restablecimiento de operaciones del ingenio que busca proteger los empleos e ingresos de miles de familias que dependen de esta empresa estratégica para el mercado azucarero

Ciudad de México, 28 de septiembre de 2023. Altor Capital y AMERRA Capital firmaron un acuerdo de asociación en los derechos de litigio relacionados con el crédito en default que mantiene Ingenio Puga con AMERRA. Este acuerdo, formalizado el día 26 del presente mes mediante la firma de todos los instrumentos correspondientes, será fundamental para el proceso de saneamiento financiero de la fábrica. Uno de los principales propósitos de Altor y AMERRA es preservar las fuentes de empleo que generan sustento para más de 5 mil familias del estado de Nayarit.

Para el caso del Ingenio Puga, se creó un fondo con el propósito de invertir en la industria del azúcar en México. El objetivo principal del fondo es mantener en funcionamiento el negocio y preservar los empleos. Para lo anterior, Altor cuenta con los recursos y el compromiso de sus inversionistas para hacer frente a las erogaciones para iniciar la zafra.

Con este propósito, Altor ha reunido a un equipo con amplia experiencia en reestructuras y administración de activos en la industria, con la certeza de que, trabajando en colaboración con los trabajadores, el sindicato, los cañeros, los acreedores y las autoridades, se logrará cumplir el propósito de reactivar las operaciones lo antes posible.

Acerca de Altor

Altor ofrece asesoría en la planeación, ejecución y cierre en operaciones de capital público y privado, constitución de vehículos financieros, fusiones y adquisiciones mediante el aprovechamiento de sinergias y la generación de economías de escala. El equipo ha formado parte de operaciones más innovadoras en el sector financiero y público durante los últimos 20 años.

Acerca de AMERRA

Fundada en el 2009 y con sede en Nueva York, AMERRA es un administrador de capitales invirtiendo en deuda privada y capital social de empresas en el sector agroindustrial y en la cadena alimentaria. AMERRA posee un profundo conocimiento del sector y cuenta con un equipo profesional con amplia experiencia en los ciclos de las materias primas.

Realizan pruebas gratuitas de detección de osteoporosis En la búsqueda de mejorar la calidad de vida en el estado

Las pruebas realizadas detectan también osteopenia, baja masa ósea y medición de pérdida de densidad mineral con lo que se puede predecir el riesgo de fracturas, sobre todo en personas adultas mayores

Redacción

Con el objetivo de ofrecer a la población mayor de 18 años un diagnóstico a tiempo de osteoporosis, el Sistema DIF Nayarit, que preside la doctora Beatriz Estrada Martínez, a través del Programa de Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (PAMAR), llevó a cabo 100 pruebas gratuitas de densitometría ósea a igual número de beneficiarios.

La titular de la asistencia social en la entidad, visitó el PAMAR donde saludó a las y los beneficiarios y les reforzó el compromiso que el sistema DIF estatal tiene con la población más vulnerable, de ofrecer servicios de salud gratuitos y llevar a cabo diagnósticos, seguimiento y tratamientos oportunos que puedan otorgar una mejor calidad de vida.

Además de osteoporosis, las pruebas realizadas detectan también principios de osteopenia, baja masa ósea y medición de pérdida de densidad mineral con lo que se puede predecir el riesgo de fracturas, sobre todo en personas adultas



mayores. Las pruebas en su totalidad fueron donadas por Laboratorios Carnot.

El Sistema DIF Nayarit lleva a cabo constantemente diversas campañas de salud, para que las y los nayaritas en condición vulnerable obtengan atención gratuita y de primer nivel logrando así, que el bienestar llegue a los hogares nayaritas que más lo necesitan.



Dos años sin vender

No hay salida para el agave nayarita

"Tenemos más de cinco meses que la jima del agave se detuvo por completo y no sabemos a ciencia cierta qué fue lo que pasó, seguramente esa información la tendrán las empresas y la industria tequilera, nosotros no", lamenta el productor, Óscar Aurelio Rodríguez

Fernando y Misael Ulloa

A tres meses de concluir el año 2023, los productores agaveros de Nayarit no han logrado comercializar lo que sembraron durante los años 2017 y 2018, esto provoca una grave crisis financiera en las familias que se dedican a la siembra y cosecha de esta planta.

Sobre el tema, Óscar Aurelio Rodríguez Arellano, productor de agave en la entidad, explicó que en estos momentos no hay quien se interese en comprar el producto que ya se encuentra listo para su proceso.

Explicó que desde hace más de cinco meses se detuvo el proceso del agave: "Tenemos más de cinco meses que la jima del agave se detuvo por completo y no sabemos a ciencia cierta qué fue lo que pasó, seguramente esa información la tendrán las empresas y la industria tequilera, nosotros no".

Sin embargo, puntualizó que como agaveros seguirán a la espera: "Nosotros como productores lo único que sabemos es que no



Alegan pasividad en la búsqueda de personas desaparecidas

Piden colectivos la cabeza de la comisionada estatal

Rosa María Jara Montes, portavoz y representante del colectivo, Por Nuestros Corazones, recordó a la autoridad que el pueblo que ignora su historia o que la olvida, está condenado a repetirla

Óscar Gil

Integrantes del colectivo *Por Nuestros Corazones*, se manifestaron frente a palacio de gobierno para exigir la renuncia de la comisionada estatal de Búsqueda de Personas Desaparecidas de Nayarit, Christian Maribel Contreras Barraza, por ser, dijeron, omisa en sus responsabilidades y que ha propiciado que los casos no tengan avances y en los más recientes, ni siquiera se ha dado paso a las búsqueda como ha sido la eterna petición. Rosa María Jara Montes, portavoz y representante de este colectivo, recordó a la autoridad que el pueblo que ignora su historia o que la olvida, está condenado a repetirla.

"No vayamos tan lejos, como estamos ahorita con las autoridades federales sobre las detenciones que hubo recientemente en Fiscalía, fue precisamente por tantas omisiones que hicieron en gobiernos pasados, entonces yo creo que esto se está repitiendo y quizás en un futuro tengamos nuevas órdenes de aprehensión para los funcionarios que están ahorita siendo omisos, porque son culpables, partiendo de que no nada más el que hace, también el que es omiso, el que es dilatorio y el no permitir una búsqueda también los hace criminales".

Indicó que la conducta de omisión no únicamente es por parte de Contreras Barraza sino también de los integrantes que le acompañan: "Incluso esta persona y las demás que tiene a su alrededor en esta Comisión han llegado hasta forcejear, así, literal, con las madres que están en nuestros colectivos por no querer ofrecer información, esto porque una madre se dio cuenta que en los expedientes donde incluso inventan que hacen entrevistas que como madres nunca realizaron; esta madre que les digo quiso tomar el expediente y la licenciada Vivanco creo que se llama, se lo arrebató de las manos,

tuvieron que llegar como les digo al forcejeo, quiénes son los que nos están protegiendo si son los que realmente hasta no nada más nos revictimizan sino que pelean a la fuerza con nosotros, así que nosotros solicitamos la remoción de Contreras Barraza".

"Nosotros no queremos que las madres encuentren a sus hijos como nosotros los encontramos, en una fosa clandestina. Contreras Barraza ni siquiera se ha dignado a darnos una explicación, es más, no ha vuelto a realizar una reunión, menos nos ha dicho cuáles son los resultados de estos primeros meses que tiene en la comisión de búsqueda".

El tema que ahora preocupa a familiares de personas desaparecidas, reveló Alejandrina Fabiola Orozco Romano, es el reclutamiento indiscriminado que se está dando entre jóvenes por parte de grupos organizados y que a pesar del llamado de auxilio que estas víctimas hacen a sus familiares no hay acción por parte de la comisionada para actuar en consecuencia.

"Mi hijo salió el 30 de marzo de casa, salió a buscar trabajo por temporada de vacaciones y ya no regreso, él logró comunicarse el 7 de abril donde me dice que tiene mucho miedo, que por favor le ayudemos, que lo tienen amenazado grupos del crimen organizado y que por favor vayamos por él, y es cuando yo acudo a la Fiscalía y la Comisión para solicitar su apoyo, y ahí empieza mi calvario porque no me ha hecho caso, me han negado la búsqueda y nuestra mayor preocupación es este reclutamiento donde nadie hace nada, en nuestro grupo tenemos seis de estos casos documentados y que por miedo las víctimas no declaran".

A la manifestación acudió en respuesta el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, quien se comprometió a dar solución a las exigencias y priorizar la búsqueda.



311-216-0033



DESCUENTO especial en

MANTENIMIENTO

Hasta **30%** descuento

CONSULTA TERMINOS Y CONDICIONES



Contrata hoy tu plan PREVISOR FUNERARIO. **43** Años nos respaldan

Fiesta de ANIVERSARIO



ACEITE
Vegetal Comestible
LUCERO®
de 800ml

Pieza a sólo
\$34.90

PURE
De tomate condimentado
Six pack
Del Fuerte®
de 1260g

Sick Pack a sólo
\$38.90

PASTA
Para sopa
LA MODERNA®
de 200g

3x2

Máximo 5 Promociones por cliente

ATÚN
En Agua o Aceite
Mazatún®
de 130g

3x
\$50.50

CAFÉ
Soluble
NESCAFÉ® Dolca®
de 260g

Pieza a sólo
\$99.50

BEBIDA
Powerade®
ION4 Lima
Limón, Moras, Naranja
Mandarina o Uva
de 1L

2x
\$43.90

BOTANAS Sabritas®
Cheetos® Torciditos®
familiar de 240g,
Doritos® Nachos®
de 223g, Ruffles®
Papas con sal
o queso de 185g

2x
\$94.90

SALCHICHAS
Empacadas de Origen
(Excepto Salchichas para Asar)
Sólo Marcas Nacionales

3x2

Paga 2 y llevate 1 gratis de igual o menor precio

Máximo 5 Promociones por cliente

GALLETAS
Cuetara®

40%

SUAVIZANTE
Enseño®
Max Zero enjuague
de 850 ml Bebé,
Primavera, Natural, Frescura
Azul o Lichi

3x2

Máximo 5 Promociones por cliente

PAPEL HIGIÉNICO
Kleenex®
Kleenex®
BRAND
de 364 HD
con 4 piezas

Paquete a sólo
\$31.90

LIMPIADOR
Fabuloso®
Multiusos
Lavanda o
Alternativa
al Cloro
de 1L

2x
\$49.90

DETERGENTE
En Polvo **Ariel®**
Regular o
Revitacolor
de 4 kg

Pieza a sólo
\$170.00

OLLA 24CM
ALUM FERRARA CAFÉ OSTER 1P2A.

PRECIO NORMAL \$950.00
PRECIO PRIVILEGIO **\$449.00**

PUNTOS 250

Smart Tv
SILO 50"

Máximo 3 Piezas por cliente

PANTALLA SILO Smart TV 4K de 50"

a sólo
\$4,990.00

Smart Tv
SILO 32"

Máximo 3 Piezas por cliente

PANTALLA SILO Smart TV HD de 32"

a sólo
\$2,790.00

Todas las
LLANTAS
Para Auto

2x1

Máximo 5 Promociones por cliente

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES
Bardahl®, Quaker State®
y Akron® (Exc. Doy Pack Bardahl® y Quaker State® HD40 y AK) (Misma Marca)

3x2

Máximo 5 Promociones por cliente

SARTENES, OLLAS, BUDINERAS Y CAZOS
Cinsa®

2x1

Máximo 5 Promociones por cliente

Mejora tu cocina
CON TUS PUNTOS
PRIVILEGIO

Grts Beneficios

Olla 24cm
Alum Ferrara Café Oster 1P2A.

PRECIO NORMAL \$950.00
PRECIO PRIVILEGIO **\$449.00**

PUNTOS 250

Frutas y Verduras

MANZANA
Roja Escolar
kilo

máximo 5 kilos por cliente

a sólo
\$29.90

CEBOLLA
Amarilla
kilo

máximo 5 kilos por cliente

a sólo
\$18.90

PAPAYA
Maradol
kilo

máximo 5 piezas por cliente

a sólo
\$28.90

DURAZNO
Rojo
kilo

máximo 5 kilos por cliente

a sólo
\$49.90

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN
Virginia de pavo
ZWAN®
kilo

a sólo
\$161.90

SALCHICHAS
Empacadas de Origen
(Excepto salch para asar)

3x2

Máximo 5 Promociones por cliente

QUESO
Chihuahua
Menonita®
pieza de 500g

a sólo
\$79.90

YOGURT
Batido con frutas y natural
Yoplait®
pieza de 1 kilo

a sólo
\$38.90

JAMÓN
Cocido
CHIMEX®
pieza de 396g

a sólo
\$35.90

SALCHICHA
Para Asar
CHIMEX®
pieza de 800g

a sólo
\$58.90

IMITACIÓN
Queso Chihuahua
Ilusión®
Kilo

a sólo
\$89.50

YOGURT
Para beber
DANONE®
de 220g

Pieza a sólo
\$9.90

JAMÓN
Tradicional de pavo
CHIMEX®
kilo

a sólo
\$98.90

PECHUGA
De pavo de 250g
Virginia Fud®

a sólo
\$49.90

HELADO
IMPERIAL®
pieza de 4.73L

a sólo
\$126.90

CARNE
Para Hamburguesa
OLDER GRILL®
pieza de 560g

3x2

MOLIDA
De Res 95-5
Kilo

a sólo
\$109.90

BISTEC
Picado de res
kilo

a sólo
\$189.90

PIERNA
De Puerco Sin Hueso
Kilo

a sólo
\$89.90

MILANESA
De Pechuga a granel
Kilo

a sólo
\$114.90

FILETE
De tilapia grande
kilo

a sólo
\$79.90

MENUDO
De res
kilo

a sólo
\$89.90

CONCHAS
Paquete con 6 piezas

a sólo
\$34.90

ALAS
Adobadas
Bachoco®
kilo

a sólo
\$89.90

CAMARÓN
Chico Sin Cabeza
Kilo

a sólo
\$188.90

PAÑAL
Kleen Bebé Suavelastic®
Flex Grande con 38 piezas

Paquete a sólo
\$139.00

PAÑAL
Kiddies® Grande con 40 piezas

Paquete a sólo
\$165.00

DETERGENTE
Liq. Para Trastes
AXION® de 1.1L
Antibacterial, Anticaldor o Plásticos

Pieza a sólo
\$45.00

SUAVIZANTE
Suavitel® de 2.8L
Fresca Primavera, Sport o Momentos Mágicos Abrazos de Amor

Pieza a sólo
\$80.00

FÓRMULA INFANTIL
Optimal Pro NAN Nestlé® Etapa 3 de 800g

Pieza a sólo
\$210.00

COLCHÓN
Riposo® Del Depto. De Blancos Matrimonial

Individual Pieza a sólo
\$999.00

LIMPIADOR
Multiusos de 1L
Naranja-Limón o Amonia Ajax®

Pieza a sólo
\$2.64.90

DETERGENTE
en Polvo **Ley®**
Multiusos de 900g

a sólo
\$23.50

TOALLITAS HÚMEDAS
HUGGIES® Cuidado puro o Hidratante con 72 piezas

Paquete a sólo
\$2.76.90

ESTROPAJOS
Para Baño

3x2

DETERGENTE
en Polvo **Ariel®**
Regular o con Toque Downy

Pieza a sólo
\$35.00

DETERGENTE
en Polvo **Ley®**
Multiusos de 900g

a sólo
\$23.50

PAPEL HIGIÉNICO
Kleenex® Brand con 42 piezas

Paquete a sólo
\$84.90

ALIMENTO
P/Perro Adulto Nutrición Completa
Pedigree® de 2 kg

a sólo
\$139.00

QUITA MANCHAS
Líquido Color
Vanish® de 925ml

a sólo
\$15.00

Comida y Algo Más

HARINA
De Maíz
MASECA®
de 1 kilo

Pieza a sólo
\$19.90

PASTA
Para sopa
Yemina® Excepto+Energía

3x
\$23.90

MAYONESA
REAL
Best Foods®
de 433g

Pieza a sólo
\$59.90

ATÚN
En agua o aceite
Mazatún®
de 285g

2x
\$2.67.90

ACEITE
Puro de soja
Nutrioli®
de 850ml

2x
\$80.00

ELOTE
En grano
HERDEZ®
de 400g

Pieza a sólo
\$15.50

CHILES
En rajas
La Costeña®
de 380g

Pieza a sólo
\$24.90

ARROZ
Super extra
Verde Valle®
de 900g

Pieza a sólo
\$37.90

SALSA CASERA
Roja Mexicana
HERDEZ®
de 210g

Pieza a sólo
\$9.90

CAFÉ
Soluble
NESCAFÉ®
Clásico de 120g

Pieza a sólo
\$79.90

ENSALADA
De vegetales o legumbres
HERDEZ®
de 400g

Pieza a sólo
\$13.90

SALSA
Tipo catsup
Squeeze Del Monte®
de 370g

Pieza a sólo
\$17.00

CONSOMÉ
De pollo granulado
Knorr®
de 100g

a sólo
\$23.50

CAFÉ
Soluble
NESCAFÉ®
Clásico de 120g

Pieza a sólo
\$79.90

ENSALADA
De vegetales o legumbres
HERDEZ®
de 400g

Pieza a sólo
\$13.90

LECHE
Santa Clara®
Entera, Light o Deslactosada
de 1L

2x
\$53.00

Todo Para Tu Fiesta

BOTANAS Sabritas®
Fritos® de 180g
Chile y Limón, Sal y Limón
Churrumais® de 200g o
Rancheritos® de 160g

4x3

CÓCTEL
De Tomate Pet
Clamato®
de 1.8L

Pieza a sólo
\$62.90

WHISKY
BUCHANAN'S®
12 años Deluxe
de 750 ml

Pieza a sólo
\$699.00

WHISKY
JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Roja
700 ml

Pieza a sólo
\$289.00

GALLETAS
Marias
Gamesa®
de 510g

Pieza a sólo
\$39.90

BEBIDA
Minibrick
Jumex® de 250ml
Durazno o Manzana

3x
\$12.90

WHISKY
JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Negra
de 750ml

Pieza a sólo
\$789.00

VODKA
Regular y Sabores
de 750 ml

Pieza a sólo
\$269.00

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

MOLIDA
De Res 95-5
Kilo

a sólo
\$109.90

BISTEC
Picado de res
kilo

a sólo
\$189.90

PIERNA
De Puerco Sin Hueso
Kilo

a sólo
\$89.90

MILANESA
De Pechuga a granel
Kilo

a sólo
\$114.90

FILETE
De tilapia grande
kilo

a sólo
\$79.90

MENUDO
De res
kilo

a sólo
\$89.90

CONCHAS
Paquete con 6 piezas

a sólo
\$34.90

ALAS
Adobadas
Bachoco®
kilo

a sólo
\$89.90

CAMARÓN
Chico Sin Cabeza
Kilo

a sólo
\$188.90

PAÑAL
Kleen Bebé Suavelastic®
Flex Grande con 38 piezas

Paquete a sólo
\$139.00

PAÑAL
Kiddies® Grande con 40 piezas

Paquete a sólo
\$165.00

DETERGENTE
Liq. Para Trastes
AXION® de 1.1L
Antibacterial, Anticaldor o Plásticos

Pieza a sólo
\$45.00

SUAVIZANTE
Suavitel® de 2.8L
Fresca Primavera, Sport o Momentos Mágicos Abrazos de Amor

Pieza a sólo
\$80.00

FÓRMULA INFANTIL
Optimal Pro NAN Nestlé® Etapa 3 de 800g

Pieza a sólo
\$210.00

COLCHÓN
Riposo® Del Depto. De Blancos Matrimonial

Individual Pieza a sólo
\$999.00

LIMPIADOR
Multiusos de 1L
Naranja-Limón o Amonia Ajax®

Pieza a sólo
\$2.64.90

DETERGENTE
en Polvo **Ley®**
Multiusos de 900g

a sólo
\$23.50

TOALLITAS HÚMEDAS
HUGGIES® Cuidado puro o Hidratante con 72 piezas

Paquete a sólo
\$2.76.90

ESTROPAJOS
Para Baño

3x2

DETERGENTE
en Polvo **Ariel®**
Regular o con Toque Downy

Pieza a sólo
\$35.00

DETERGENTE
en Polvo **Ley®**
Multiusos de 900g

a sólo
\$23.50

PAPEL HIGIÉNICO
Kleenex® Brand con 42 piezas

Paquete a sólo
\$84.90

ALIMENTO
P/Perro Adulto Nutrición Completa
Pedigree® de 2 kg

a sólo
\$139.00

QUITA MANCHAS
Líquido Color
Vanish® de 925ml

a sólo
\$15.00

Higiene y Belleza

DESODORANTE
En Aerosol o en Barra
AXE® o en Aerosol
Dove® (Excepto Clinical)

2x
\$95.00

TINTE
KOLESTON®
SOFT COLOR®
Excepto Paquetes y Retocador de Raíz

2x
\$99.00

PANTALLA
Hisense Smart TV de 32"

Pieza a sólo
\$3,290.00

ROPA DE DORMIR
Para toda la Familia

30%

SHAMPOO
o Acondicionador
FRUCTIS®
Pieza de 650ml

2x
\$75.00

SHAMPOO
o Acondicionador
FRUCTIS®
Pieza de 650ml

2x
\$75.00

PANTALLA
Hisense Smart TV de 32"

Pieza a sólo
\$3,290.00

CONJUNTOS
Para Niños, Niñas y Bebés

30%

CREMAS
CORPORALES
STIVIA® de 532ml
(Sólo Básicas)

Pieza a sólo
\$68.00

SHAMPOO
o Acondicionador
FRUCTIS®
Pieza de 650ml

2x
\$75.00

PANTALLA
Hisense Smart TV de 32"

Pieza a sólo
\$3,290.00

MULTIPRENDAS Y CAMISETAS INTERIORES
Para Bebés

30%

TINTE
Miss Clair®
Excepto Paquetes

2x
\$70.00

TINTE
MÉDIA® o Preference®
Excepto Paquetes y Sin Amonio

2x
\$135.00

PANTALLA
Hisense Smart TV de 32"

Pieza a sólo
\$3,290.00

MACETA
Wiena Kartell®
de 16, 20" y 24"
y de 16, 20" y 24"

50%

JABÓN DE TOCADOR
"Palmolive" Naturals
de 3 Pack Aloe Oliva
o Almendra y Omega

Paquete a sólo
\$39.90

CREMA DENTAL
Colgate®
Max White de 100ml

Pieza a sólo
\$28.90

PANTALLA
Hisense Smart TV de 32"

Pieza a sólo
\$3,290.00

REFRIGERADORES Y LAVADORES
De Mayores

30%

COSMÉTICOS
REVLON®
(excepto implementos)

40% de descuento

TRATAMIENTOS FACIALES
GARNIER®

20% de descuento

ESPEJOS
Decorativos
Del Depto. de Regalos

40% de descuento

FIGURAS DECORATIVAS
Del Depto. de Regalos

30% de descuento